

C. Liza

HABLA EL JEFE DE LA IGLESIA EN LA UNION SOVIETICA

De Carmen Lyra

CARTAS SIN TON NI SON EL SEGURO SOCIAL

Esta Sección que iniciamos hoy, no será formada con palabras sin TON ni SON, como quien dice para llenar espacio. En ella tendrán cabido todos los compañeros que tengan que formular alguna crítica con TON y SON.

Secretario del Partido VANGUARDIA POPULAR
compañero Manuel Mora V.
P.
Estimado compañero:

Me dirijo a Ud. para pedirle que nos aclare ciertas dudas que, con respecto al Seguro Social, existe en la base de nuestro Partido.

El Seguro Social es una conquista de los trabajadores organizados, llevada a cabo a través de muchos años de lucha y de muchos sacrificios. No fue una graciosa concesión del Congreso ni un regalo demagógico del Doctor Calderón Guardia, como han querido presentarlo los defensores de los privilegios de nuestros capitalistas sin ninguna visión social. La creación del Seguro respondió a la necesidad, fue un órgano creado por la necesidad. Fue la respuesta de un Presidente de nobles aspiraciones, de un estadista humano, a la demanda de los trabajadores más consciente, demanda que había venido precisándose a lo largo de mucho tiempo. Por lo tanto, la marcha del Seguro Social no puede sernos indiferente a los vanguardistas que por lograr este apoyo para los obreros y los campesinos que viven en nuestro suelo, hemos hecho tantas concesiones, algunas de las cuales nos han desprestigiado ante los ojos de más de un ingenuo puritano.

Yo oigo a compañeros que son trabajadores asegurados, quejarse a menudo de los servicios del Hospital y de la Policlínica del Seguro: del incumplimiento de los médicos que con frecuencia no llegan a su despacho a la hora fijada por el Reglamento; de que después de las seis de la tarde no se encuentra un médico en el Hospital del Seguro; de la indisciplina y desorganización del hospital. En Desamparados los trabajadores están descontentos porque los servicios médicos del Seguro no se han organizado bien; en Pavas se quejan de que el médico no cumple; en Turrialba parece que a la Caja le falta energía para obligar a los patronos a enviar con regularidad las planillas, lo cual trae por resultado que no se pague a los trabajadores de medio salario, que se les deje a merced del "buen corazón" del finquero; que prefieren callarse a reclamar ante la jugarreta que se hace a sus intereses para no verse despedidos de la hacienda. D

En setiembre del año pasado se dió la Ley de las Cascas Baratas para los trabajadores, ley que debía cumplirse en el término de tres meses. Han pasado los tres meses y no hemos visto que se inicie la realización.

¿Acaso hay entre los encargados de vigilar la buena marcha del Seguro, personas que no tienen interés en el cumplimiento del reglamento respectivo? ¿Acaso hay empleados a quienes no les importe el buen nombre del Seguro y que más bien están inclinados al sabotaje?

Pensamos que el Seguro debe estar dirigido por personas conscientes del significado social de esta institución por gente empeñada en prestigiarla y no en desprestigarla. Hay que tomar muy en cuenta los intereses creados que han sido puestos en juego para presentar el Seguro como una trampa política, como una fuente de buenos sueldos para unos privilegiados, como un algo que no pasa de ser "atollillo con el dedo".

Nosotros queremos defender al Seguro contra todos los peligros que lo rodean y tenemos empeño en librarlo de la corrupción burocrática. Mucho ha costado a los trabajadores organizados el Seguro Social para que vayan a permitir que unos cuantos comodidos lo conviertan en balsa de agua bendita. Y estamos dispuestos a meter la nariz por todos los rincones propicios a la desorganización y a la indisciplina para sacarlos a la luz. Estamos también seguros de que Ud. y el Buró Político de Vanguardia Popular nos ayudarán a poner en claro nuestras dudas con respecto a las actividades del Seguro Social.

Un Saludo de

CARMEN LYRA

VANGUARDIA POPULAR

SECCION DE SAN JOSE

SECRETARIA DE FINANZAS

Se ruega a todos los secretarios de finanzas de Comités de Sector y de Células no sectoradas devolver lo más pronto posible los bonos de la campaña política que quedan en poder de militantes.

Secretario de Finanzas

JOSE VIÑAS

EL PATRIARCA ALEXIUS CONCEDE SENSACIONALES DECLARACIONES AL FAMOSO PERIODISTA NORTEMERICANO NO RAYMOND ARTHUR DAVIES

Como nos hallamos en torno del 23 aniversario de la Revolución de Octubre y del establecimiento del Poder soviético, sería interesante examinar las millas recorridas en el desenvolvimiento de algunas de las fases menos conocidas de la actividad soviética.

La religión, por ejemplo. Muchas cosas y muy interesantes les ha acontecido en Rusia a la religión y a la iglesia. Durante estos años de existencia de la Unión de Repúblicas Socialistas. Ningún otro campo ha sido utilizado tan ampliamente y con tanta virulencia contra Rusia, ni ha provocado tantas invectivas, como el campo de la fe y la conciencia religiosa. Y sin embargo, si pudiéramos examinar las circunstancias con menos prejuicios, llegaríamos a saber que, precisamente en este campo, se han hecho muchas cosas para liberar al espíritu humano. Al preparar este artículo, yo pensé que el mejor camino a seguir era buscar la más directa fuente de información, y dirigirme al Patriarca Alexius, personalmente. Me recibió gentilmente, con alegría y afabilidad, y con ese encanto de gran huésped que le es propio. Nos senta-

mos en el pequeño despacho de su casa patriarcal, en el "Christy Pereulok" y hablamos del mundo en general y de las iglesias. El Hermano Archipresbítero Nicolai Feodorovich Kolchitky, Administrador del Santo Sínodo, estaba con nosotros.

—¿Qué mensaje podría usted darme para los lectores de la "Rusia Soviética de Hoy" en el aniversario de la Revolución de Octubre?— le pregunté.

El Patriarca se arrellenó en su sillón para meditar su respuesta.

—Puede usted decir —comenzó el Patriarca— que la Iglesia Ortodoxa Rusa vive ahora una rica y plena vida y que se desenvuelve activamente por todas partes. La apertura de iglesias atendiendo a la demanda de los fieles, tiene lugar en una escala más amplia que nunca. Antiguos lugares sagrados se restablecen ahora. Troite-Sergieyev-skaya Lavra (Monasterio de la Trinidad de San Sergio), está siendo reconstruido y pronto, de acuerdo con la tradición la más alta Institución Teológica de la Iglesia, la A-

PASA a la Página 4

EL FUTBOL EN LA UNION SOVIETICA

HE PALPADO LOS RESULTADOS DE NUESTRA LUCHA

Al recibir por segunda vez las prestaciones del Seguro Social siento una profunda satisfacción de no haber sido nunca enemigo de estas instituciones y del movimiento obrero, que es el que las ha mantenido contra todas las maniobras de la reacción. Asimismo eso está demostrando a todos los enemigos de la legislación social que no hemos luchado por simples individuos sino por orientaciones definitivas para Costa Rica. La Caja de Seguro Social cubre a todos los trabajadores por igual, sin distinciones políticas, sin distinciones de clase; por esto creo de mi deber hacer un llamamiento a todos los trabajadores que militaron en bandos políticos contrarios al desarrollo de estas instituciones, para lograr crear un movimiento que las fortalezca y las siga defendiendo contra las aspiraciones de Ulate y León Cortés.

Estuve hospitalizado esta vez por varios días en el Hospital Central. De mi estancia allí debo manifestar lo siguiente: la comida es buena y abundante; el servicio de enfermeras y doctores es esmerado, tanto los unos como los otros están siempre atentos a las solicitudes del paciente.

En resumen pues, he probado por segunda vez el atollillo con el dedo, que tanto molesta a don Otilio Ulate y a don León Cortés.

No puedo menos de estar agradecido al Dr. Calderón Guardia por haber implantado la legislación social y a Vanguardia Popular por haberla defendido. Viva Manuel Mora! Viva Calderón Guardia!

Gregorio Fonseca N.

Asegurado de Curridabat

El Sindicato Agrícola de Santa Bárbara Conquista Beneficios para sus Afiliados

Santa Bárbara de Heredia, Febrero 25 de 1946.

Señor Director de "TRABAJO" San José.

Pte. Señor Director:

El suscrito como Secretario General del Sindicato Agrícola de Santa Bárbara de Heredia, desea por este medio poner en el conocimiento de la Dirección del único órgano periodístico del pueblo y para que llegue a sus numerosos lectores, lo siguiente: El Sindicato Agrícola de Santa

Bárbara, mediante la actividad de su dirección, logró que el Sr. Carlos Salazar Chavarría, acudido finquero de esa localidad, pagara a los trabajadores: Juan Cubero Herrera y Rubén Herrera Hernández, por concepto de auxilio de Cesantía, al primero la suma de ₡ 161.20 y al segundo ₡ 158.20, además del Pre-aviso consiguiente, el cual lo fué de un mes de tiempo con un día por semana para buscar trabajo, debidamente pagado.

Esto implica, fuera de los múltiples asuntos que ha resuelto

nuestro Sindicato en beneficio de los trabajadores de Santa Bárbara de Heredia de que nuestro movimiento sindical sea merecedor del respeto y acreedor a la vez de la simpatía del pueblo trabajador de este lugar.

Al solicitarle la publicación referida me anima que lleguen a nuestros compañeros continuamente los éxitos, muy corrientes de nuestra agrupación sindical agrícola, quedándole de hecho, obsecuente servidor,

Antón Morales Alfaro

Srio. Gral.



Una escena del encuentro Dinamo casa Central del Ejército Rojo.

CRONICA INTERESANTE DE UN MATCH ENTRE EL DYNAMO Y EL EQUIPO DEL EJERCITO ROJO

Reproducimos a continuación la crónica del match que decidió el torneo de 1945 por la copa U.R.S.S. Como se verá, los militares derrotaron al "Dynamo", campeón de la Unión Soviética, formidable conjunto que en la actualidad, en su jira por el extranjero, obtuvo resonantes triunfos, especialmente al ganarle espectacularmente la temporada a los maestros ingleses del fútbol.

LOS FUTBOLISTAS DEL EJERCITO ROJO HAN GANADO LA COPA DE LA U. R. S. S.

La Copa de la U. R. S. S., el más preciado trofeo del fútbol soviético, la ha ganado el equipo de la Casa Central del Ejército Rojo, que se impuso el domingo 14 de Octubre, en el encuentro final, sobre el campeón del país, el "Dynamo" de Moscú, por dos tantos a uno.

El sexto torneo de la Copa de la U. R. S. S. comenzó hace poco más de un mes, participando en él inicialmente los 32 mejores equipos del país. Como finalistas quedaron la Casa Central del Ejército Rojo y el Dynamo de Moscú, dignos rivales que en el torneo le sacaron bastante ventaja a los restantes contendientes.

En el reciente torneo del Campeonato, el "Dynamo" ocupó el primer lugar, con un resultado sin precedentes en la Unión Soviética: cuarenta puntos de los cuarenta y cuatro posibles. El equipo de la Casa Central del Ejército Rojo sólo le cedió en un punto; logró 39 puntos. El tercer equipo clasificado quedó retrasado en 12 puntos.

Las líneas de ataque de ambos contendientes son muy peligrosas. La del Dynamo, gracias a su entrenador Mijail Yakushin, destaca por su compenetración y su muy fuertes sus líneas defensivas. El entrenador ha sabido utilizar las mejores cualidades de sus jugadores, logrando que el Dynamo haya exhibido en esta temporada una técnica muy depurada.

Por lo que respecta a los del Ejército Rojo, cuentan con ases como el delantero centro Fedotov y el joven de veinte años Bobrov, estrella ascendente del fútbol soviético y uno de los mejores tiradores a goal.

En sus veintidós años de existencia esos equipos se han enfrentado muchas veces, apreciándose un ligero balance a favor de Dynamo. Pero era la primera vez que se encontraban disputándose la Copa de la U. R. S. S.; de ahí que el interés en la capital fuese realmente extraordinario. No obstante haber caído la víspera gran cantidad de nieve y ser el tiempo bastante frío, el estadio registró un lleno imponente; el Metropolitano (Ferrocarril subterráneo de Moscú.— N. de T.) funcionó con intensidad extrema y todos los transportes estuvieron sobrecargados. Más de ochenta mil aficionados, entusiasmados e impacientes, atestaron hasta los pasillos de las graderías.

Las pasiones se encendieron más aún al comenzar el juego. ¿Quiénes ganarían? ¿Los azules (Dynamo) o los rojos (Casa Central del Ejército Rojo)? Nadie hubiera podido responder, ni siquiera cinco minutos antes

de terminarse el partido; los aficionados más fanáticos no se atrevían a predecir quién sería el vencedor; tenían que limitarse a desear el triunfo de los suyos. Antes del encuentro, el conocido boxeador V. Mijailov dijo que esperaba el triunfo del Dynamo; el Teniente General Pronin y la gran cantante Pantofel-Nechetkaia manifestaron sus simpatías por la Casa Central del Ejército Rojo. El Capitán polaco Wasiliewicz, que asistió a casi todos los encuentros del torneo de la Copa, manifestó: "Me parece que triunfarán los militares, en cuyo equipo se encuentran nuestros compañeros de armas, los oficiales del Ejército Rojo."

Actuó el árbitro colegiado estonio Elmar Saar.

Salieron los del Dynamo, atacando por la izquierda con rápidas y continuas incursiones del extremo Solovev, jugador codicioso y enérgico. Su aparición en el área de los del Ejército causaba a éstos alarma, por lo cual los zagueros le marcaban con gran celo. Sin embargo, al noveno minuto Solovev logró el primer tanto del encuentro al batir la puerta del Ejército por medio de una jugada inteligentísima. Los del Ejército reaccionaron con ímpetu, pero las arrancadas de Fedotov y Bobrov quedaron sin resultado por las formidables intervenciones de Jomich, portero del Dynamo, quien se lució deteniendo balones difícilísimos. Pero al finalizar el primer tiempo los militares atacaban en toda la línea, arrojando las defensas del Dynamo. "¡Está maduro el goal!" decía su entrenador, Boris Arkadiev, y llevaba razón: en el último minuto, Bobrov disparó al goal y el balón, desviado en su trayectoria por el pie del interior derecho del Ejército, burló la magnífica estirada de Jomich y se incrustó en la red. La enorme ovación impidió oír el silbato del árbitro anunciando el intervalo.

En la segunda mitad el juego fué todavía más reñido, con ataques alternados. Y nuevamente, al noveno minuto, la meta de los militares se vió en grave peligro. Se tiró un penalty contra ellos, que rebotó en el larguero, y el formidable remate que siguió quedó bloqueado entre las manos del guardameta, quien hizo una estirada de gran estilo. Luego, los militares pasaron a la ofensiva y su medio centro, Vinogradov, disparó desde una veintena de metros, logrando así, de un tiro estupendo el segundo tanto contra el Dynamo. La emoción del público llegó a su apogeo; sombreros, gorras y flores volaron sobre las graderías en señal de júbilo. Los buenos deseos del Dynamo, equipo voluntarioso y tesonero, no afectaron al marcador y el silbido final del árbitro declaró vencedor al equipo de la Casa Central del Ejército Rojo. Terminado el juego, el Presidente del Comité de Deportes del Consejo de Comisarios del Pueblo, Nikolai Romanov, entregó la copa al ganador. En el mismo acto recibió el Dynamo la bandera de campeón de la U. R. S. S.